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判扁無罪法官被控瀆職
過失洩密致檢舉人受恐嚇 檢控官建議從輕發落

王毅談兩岸關係：有序 穩定 良性發展

陳江六次會談 三日內完成
據中新社17日電 兩岸兩會第六次會談將

於本月20日開始舉行，這是第三次在台灣也
是第二次在台北圓山飯店舉辦。海基會17日
在台北舉行會前記者會。江丙坤與海基會副
董事長高孔廉等出席。海峽交流基金會董事
長江丙坤表示，兩年多來，兩岸兩會協商越
來越注重實質，現在內容涉及較廣義的經
濟，也是較困難的階段。
江丙坤說，兩會協商從過去較狹義的經濟

到現在較廣義的經濟，像醫藥衛生就是廣義
經濟的議題。過去協商一般較簡單，從第四

次的租稅到這次的投資保障，兩會以及兩岸
有關方面有不同的要求、主張，也造成這次
只能簽署一個協議的情況。這表示兩會協商
真的是先易後難，現在進入較困難的階段。

陳雲林將抽空訪故宮花博
江透露，海協會先遣團將由鄭立中率領，

於19日先行抵達，在20日下午與高孔廉進行
預備性磋商確認會談議程。海協會會長陳雲
林夫婦與協商代表團將在20日上午搭機抵
達，21日上午會談，下午進行簽署儀式，22

日中午搭機離台。陳雲林夫婦也將利用會議
空檔參觀台北故宮博物院與花博。

台商投資保障議題亟待協商
江丙坤表示，據上次會談共識，兩會原先

規劃「醫藥衛生合作」與「投資權益保障」
兩項議題。在「醫藥衛生合作」方面，過去
兩岸人民往來頻繁所衍生的疫病傳播、醫藥
品安全及中藥材管理問題，必須透過雙方衛
生主管機關協商，建立通報、聯繫、管控等
機制，才能有效保障兩岸人民健康安全及消

費者權益，進而推動兩岸生技產業發展。經
雙方多次溝通後，目前兩岸醫藥衛生合作協
議已順利達成協議，可望這次會談完成簽
署。
他提到，關於「投資權益保障」議題，各

方面都很關切。事實上隨著兩岸經貿關係緊
密，台商在大陸投資日益增加，經貿糾紛的
案件也逐年攀升，其中關於台商人身安全、
土地徵收補償以及投資爭端解決的問題，對
台商是很重要的課題，如何有效處理這些問
題，亟待兩岸協商解決。

香港文匯報訊（記者 肖郎平 東莞報道）17日下午，
東莞市台商投資企業協會完成第八屆和第九屆交接典
禮，前任會長葉春榮卸任，原執行常務副會長謝慶源
接掌會長之職。
葉春榮表示，接任會長以來，正逢金融海嘯衝擊，

是台商最艱難的3年，轉型升級是第八屆東莞台協的重
點工作。而謝慶源也表示，未來3年是台企轉型升級的
關鍵時期，將繼續延續這一重點工作，並傾力提升台
二代培養精英接班人，扎根東莞，實現永續發展。

香港文匯報訊（記者 肖郎平 東莞報道）17日晚，國台
辦主任王毅和國民黨副主席蔣孝嚴等兩岸政商界人士共同
出席東莞市台商協會換屆交接典禮。王毅致詞時表示，今
後兩岸關係有三個關鍵詞，即有序發展、穩定發展和良性
發展。王毅表示，兩岸合作符合國際社會願望，不要因兩
岸以外的因素影響發展，並互相釋放善意，不要用單方標
準強加給對方。

兩岸關係先易後難
王毅表示，台商當前是遇到一些困難，但台商的前途仍

然在大陸，台商在大陸仍有巨大的發展空間。
王毅表示，今後兩岸關係發展有三個關鍵詞，即有序發

展、穩定發展和良性發展。有序發展是指先易後難、先經
後政，今後集中精力落實ECFA。對台商最為關注的投資
權益保障協定，王毅表示雙方已有良好開始，希望明年上
半年兩岸領導人商談時能夠簽署，更好維護台商合法權
益，更好滿足台商合理要求。另一方面，也為陸資有序進
入台灣提供有利條件。對兩岸多年遺留難題和兩岸固有分
歧，不應迴避，也沒必要迴避，希望雙方在適當時候坐下
來處理。

避免第三方影響發展
對穩定發展，王毅解釋說，穩定不是指發展速度快慢節

奏，而是不要受到人為影響和兩岸外部影響。不能停滯不
前，更不能倒退，倒退不符合兩岸民眾利益。
兩岸良性發展是指相互體諒、相互靠攏、相互釋放善

意、相互展示誠意，帶到良性循環軌道，避免把自己意志

強加給對方。

蔣孝嚴感慨兩岸十年劇變
十年前，蔣孝嚴曾出席東莞台商子弟學校成立慶典。他

回憶，當時兩岸關係不太順，台灣是民進黨執政，國民黨
一下子變成在野黨，來東莞出席慶典的事也就相應變得很
複雜。但現在，很多都不同了。
台商子弟學校在成立前夕也曾遭遇到很多困擾和阻撓。

如今，台校也成了一個兩岸關係的指標，這個學校受到兩
岸所有力量協助，能夠生根、開花、結果，茁壯成長。他
說，此事充分說明，兩岸關係只要「通權達變，就能與時
俱進」。

莞台協換屆昨交接
力助台商轉型升級

香港文匯報訊 據台灣《聯合報》報道，「監察院」
最新一期公布的《廉政專刊》中，報道「行政院長」
吳敦義參選第七屆立委期間，違反政治獻金法規定，
監院調查、確認違規事證明確，開罰20萬元，同時沒
收該筆獻金50萬元。
據指，吳敦義參選第七屆立委期間設立政治獻金專

戶，金管會發現，該專戶曾收受來自「大慶票券有限
公司」現金捐贈50萬元，未透過支票或金融機構匯
款，違反政治獻金法規定，金管會將該案移送監院調
查。
「監院財申處」表示，根據政治獻金法規定，凡超

過10萬元以上的政治獻金，一律要以支票或經金融機
構匯款，以避免「無帳可查」等弊端；吳敦義收取50
萬元現金，未依規定在2個月內完成繳庫程序，監院於
7月28日致函吳敦義，說明處分情形。
吳敦義16日坦承疏失，表示當時就指示競選總部一

切依法誠實辦理，因大慶票券司與競選總部工作人員
都未曾參加政治獻金法法令宣導，不熟悉法規細節，
造成捐贈程序疏失。

據中通社17日電 3個星期前在台
北市長選舉中落敗的前民進黨主席蘇
貞昌，正積極籌備在19日舉辦感恩音
樂會、發表演說，與此同時，蘇系子
弟兵、前立委林育生則公開為蘇貞昌
抱不平，炮轟黨中央選舉沒給資源、
前秘書長吳乃仁的發言壞了蘇貞昌的
選情，要求給蘇貞昌一個公平說法。
由於蘇系的舉動被外界視為打算

「重出江湖」的起手式，挑動黨內最
敏感的「蘇蔡關係」，引發各界關
注，蘇貞昌連忙透過辦公室澄清，林
育生的談話不代表蘇系立場，純屬個
人發言，呼籲全黨團結面對未來。

敗選市長惹黨內負評
蘇貞昌在台灣五都選舉中未能為民

進黨攻下一城，黨內外對其表現都有
不少負面評價。在競選活動中多次舉
辦音樂會拉票的蘇陣營，選後決定辦
感恩音樂會，以此方式感謝選民的支

持。

五都掛 2012論掀爭拗
就在外界關注蘇貞昌是否將藉此場

合「蹲下再躍起」時，蘇系子弟兵林
育生16日卻公開槓上黨中央，批評黨
內有些人針對性地認為蘇貞昌「選錯
戰場」，黨內所有資源也沒有用在努
力打選戰的蘇貞昌身上，並指責五都
選戰操盤手吳乃仁在選前所說「誰最
可能當選，誰就代表民進黨2012年出
線」的一番話，也影響了蘇貞昌的選
情；要求民進黨應該給蘇貞昌一個公
平說法，黨內有權力的人應該站出來
講句公道話，五都選舉結果不是只有
1個人「雖敗猶榮」。
吳乃仁是民進黨主席蔡英文的得力

助手，蘇系在民進黨修訂2012「總統」
參選人黨內提名辦法前夕，炮打吳乃
仁，被視為挑動了黨內最敏感的「蘇
蔡關係」，氣氛緊張。

對此，吳乃仁僅表示「謝謝指
教」，不願多做回應。民進黨發言人
鄭文燦說，選舉已經結束，黨內應更
謙卑、團結。

曾違規收獻金
吳敦義被罰70萬

台軍飛彈陣地
首度公開
香港文匯報訊 台媒報道，部署雄風二型岸置及

機動飛彈陣地的海軍「固海營區」，17日首度對媒體
開放，並操演飛彈彈箱吊掛、裝卸作業，讓外界一
窺神秘的飛彈陣地。
台灣軍方在位於花蓮賀田山上的固海營區籌建岸

置及機動飛彈陣地，由海軍海鋒大隊第七中隊駐
守，與知名觀光飯店比鄰。
海鋒大隊第七中隊的飛彈射堡及機動飛彈車組歷

年均參加漢光演習，屬於機敏基地，17日操演模擬
發射雄風二型反艦飛彈，並執行卸除、吊掛彈箱、
裝上發射架等作業。
媒體進入射堡前，為避免電磁波影響，須在坑道

口寄放手機，並觸摸靜電棒，消除身上帶有的靜
電。在射堡中模擬發射飛彈，首先關閉氣密門，並
將平時關閉的射口防護門開啟、倒數計時；模擬完
成後，由操作手及吊掛手等卸除、移置彈箱，動作
迅速。一般來說，25分鐘就可完成4枚上、卸彈作
業。
海軍另展示雄二機動飛彈車組，包括天頻車、射

控指管車及飛彈發射車等。雄二飛彈長度4.8公尺，
最大射程100公里以上，可設置轉折點，使飛彈欺敵
轉彎。

檢方比對聲紋
「馬面」沒喊「連勝文」

香港文匯報訊 據台
灣《聯合報》報道，
連勝文槍擊案中，兇
嫌林正偉上台對連勝
文開槍時到底有沒有
喊連勝文名字？檢警
將案發時所有錄影畫
面進行聲紋比對後發
現，「馬面」開槍時
只有罵三字經，沒有
喊連勝文，且三支錄影帶的分析結果都是如此。
連勝文槍擊案遲未宣布破案，各界都關切，板檢

昨突然舉行記者會，發言人陳正芬解釋，檢方每天
都有偵辦動作，並將訊息上網，但外界仍對案情有
所誤解，以為檢方沒有進展，因此才舉行記者會，
並無上級壓力。
陳正芬表示，聲紋比對結果對案情有相當幫助，

但內容不能公開；據了解，全案剛發生時，有部分
證人證稱案發時聽到「馬面」喊「連勝文，××
×」，但在檢方提示聲紋比對報告後，改口說「可能
聽錯了」。刑事局鑑識報告送交專案小組後，幾乎可
排除「馬面」開槍對象是連勝文。
另外，檢警迄今仍在清查槍支來源與行兇動機，

專案小組也定調槍擊原因是「馬面」未從陳家拿到
應得的錢，加上屢次找不到陳家人，才抓狂開槍；
外傳政治對手或幫派教唆馬面開槍，可能性不高。

「馬面」堅稱自己誤擊
據指出，「馬面」至16日偵訊，仍強調自己是誤

擊，他對政治沒興趣，上舞台時不知道連勝文與陳
鴻源換過位置，才以為「站中間」的是陳鴻源，
「朝中間開下去」；經訪查證人與測謊後，研判「馬
面」說法可信度極高。
檢警調查，「馬面」與陳鴻源從未打過照面，他

供稱知道陳鴻源的長相，是從「競選廣告看板」看
到的，並供稱他知道連勝文是誰，但他開槍對象是
陳鴻源，非連勝文。

據中央社17日電 台北地方法院法官周占春、書記官劉麗英在處理一宗毒品案件時，因

疏於密封，致毒品案檢舉人遭恐嚇。台北地檢署17日依過失洩密罪起訴2人，但建請法官

給予緩刑。台北地院發言人黃俊明說，案件將依正常程序，收案後依法分

案。

根據檢方起訴書，海巡署前年接獲1名民眾檢舉男
子盧俊華涉嫌種植大麻，檢舉人並表示，為保障自
己人身安全，身份不能曝光，否則恐遭報復。
海巡署當時以檢舉筆錄透過台北地檢署向法院聲

請搜索票，但當天值日法官周占春看完偵查卷證
後，並未依法律規定將檢舉人的身份資料加套密
封，就把資料交給書記官。

諒二人一時疏忽求情輕判
毒品案於2009年間起訴後，由法官沈君玲承審，而

沈君玲的書記官劉麗英也沒有依注意要點注意卷證
中檢舉人的資料沒有密封，就將資料放入卷內。盧
俊華的律師閱卷時，將資料全部影印，連同檢舉人
的資料一併帶回律師事務所後，再轉交給盧俊華。
盧俊華閱卷後，發現檢舉人身份，檢舉人與家人

因此常遭不明人士恐嚇，向檢方反映後，檢方才追
查出實情。
北檢主任檢察官李嘉明偵查後認為，周占春與劉

麗英疏於注意，致檢舉人資料外洩，依公務員過失
洩漏「國防」以外秘密罪起訴。檢察官審酌2人因一
時疏忽，應無再犯之虞，建請法官從輕量刑，並宣
告緩刑。

周：不知檢舉人需保密
周占春表示，核發搜索票時，不知檢舉人事後會

被依證人保護法保密，相信日後審理時法官自有公
斷。周占春合議庭日前因承審陳水扁二次金改案，
認定陳水扁雖介入金控併購，但金控併購並非憲法
上的「總統」職權，認為企業給款扁家，不算扁
「職務上行為收賄」，判扁無罪，引發風波。

綠營內訌 蘇系炮轟黨中央

■蘇貞昌敗選台北市長，引來綠營
黨內非議。圖為蘇競選時，用音樂
會代替造勢晚會。 資料圖片

■談到兩岸關係，王毅(左)表示應避免受第三方影響。圖
為王毅和蔣孝嚴(右)交談。

■周占春曾
審理涉及陳
水扁的貪污
案，並兩度
釋 放 陳 水
扁。

■陳水扁及其妻子吳淑珍涉及二次金改案，在法官周占春審理
下，2人均脫罪。 資料圖片

■江丙坤表示，2年多來，兩岸兩會協商越來越
注重實質，現在進入內容涉及比較廣義的經
濟，也是比較困難的階段。 中新社

■葉春榮(前左)和謝慶源(前右)完成交接儀式。
香港文匯報記者肖郎平 攝

■連勝文槍擊案兇嫌林正
偉，仍堅稱自己誤擊連勝
文。 資料圖片

負責操作吊掛
天車的射控下士
吳玉華(前左)是海
軍首名考取電動
吊車執照的女性
士官兵。 中央社

▲部署雄風二型
岸置及機動飛彈
陣地首度對媒體
開放，並操演飛
彈彈箱吊掛、裝
卸作業。 中央社

▲


